

Lima, 23 de agosto de 2004

**Señor**  
**Gustavo Mohme Seminario**  
**Director del Consejo de la Prensa Peruana**  
Ciudad.-

Reciba a través de la presente mis más sinceros deseos de prosperidad en la labor que desempeñan en la dirección que dirige.

Por encargo del señor congresista **Máximo Mena Melgarejo**, me permito dirigirle la siguiente misiva solicitando interceda a través de su dirección y haga el pedido de rectificación al diario La Republica , de una parte de su editorial del día 21 de agosto del 2004, donde se califica de oportunista la renuncia del parlamentario a la Bancada de Perú Posible y se le atribuye como razón de su separación el hecho de no haber contado con el apoyo de esa agrupación para presidir la Comisión de Relaciones Exteriores.

Asimismo hago mención que el día jueves 19 y viernes 20 de agosto del presente, se remitieron notas de prensa donde se informaba sobre las verdaderas razones de su separación de la Célula Parlamentaria Perú Posible, remitiéndose por correo electrónico y fax.

Por tales motivos aclaro que el señor congresista no es oportunista ya que: En su labor de legislador y en su oportunidad como presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso de la Republica ha venido trabajando por bien del país y velando por los intereses nacionales , como prueba de ello adjuntamos información recopilada de diferentes medios locales , en la cual se muestra la ardua labor que viene desempeñando durante su carrera parlamentaria, ya que en varias oportunidades no solo critico al Ejecutivo sino a diversos funcionarios que transgredían la normatividad y cuya labor perjudicaban a los intereses nacionales.

Se deja constancia además que no es la primera vez que el diario la Republica se equivoca con respecto al parlamentario , habiendo publicado el día 01 de septiembre del 2002 una nota de prensa sobre el congresista Máximo Mena Melgarejo acompañada de una fotografía que pertenece al congresista de Somos Perú Jorge Mena,. Al igual que el día 10 de agosto del 2004 en la sección de política cambian el nombre de Máximo Mena Melgarejo por Jorge Mena Melgarejo, siendo prueba de estos actos la falta de información acerca del congresista Mena para la emisión de sus publicaciones.

Amparamos esta solicitud de rectificación teniendo como base legal el inciso 7 del Art. 2º de la Constitución Política de Perú, la cual menciona que “Toda persona afectada por informaciones inexactas o agraviada en cualquier medio de comunicación social tiene derecho a que se rectifique en forma gratuita, inmediata y proporcional, sin perjuicio de las responsabilidades de Ley”.

**CONSEJO DE LA  
PRENSA PERUANA**

23 AGO. 2004

**RECIBIDO**

Se despide cordialmente esperando acceda a nuestra solicitud e interceda a través de su dirección a fin de obtener la rectificación de una parte de la editorial del diario La Republica, por los fundamentos líneas arriba señaladas y por ser de justicia.

Atentamente,



---

Rosa Alicia Castillo Salazar  
Asesora de prensa  
rcastillo@congreso.gob.pe  
Cel. 96512671

8 junio 2003

# Plantean reducir pensión de ex funcionarios públicos

## ► Mena afirma que tema está en agenda

Lima | LIBERACION

El proyecto legislativo que remita el Poder Ejecutivo al Parlamento sobre la escala de remuneraciones en el sector Público debe contemplar la reducción de las pensiones de los ex presidentes de la República y ex parlamentarios. Así lo manifestó el presidente de la Comisión de Presupuesto, Máximo Mena Melgarejo.

Manifestó que la iniciativa legislativa del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) sobre este tema debe incluir al conjunto de personas que no están prestando servicios pero que tienen una pensión decorosa o elevadísima.

"No comparto que algunos empujen la idea de reducir los sueldos estatales cuando no son capaces de desprenderse de sus pensiones. Me refiero a los ex presidentes de la República", dijo.

Sostuvo que desde el momento en que ex funcionarios públicos no cumplen ninguna labor para el Estado no justifica las elevadas remuneraciones de dichas personas.

En ese sentido, invoca que las pensiones de los ex man-



► Presidente de la Comisión de Presupuesto, Máximo Mena.

**"No pueden pedir reducir los sueldos a estatales cuando no son capaces de desprenderse de sus pensiones".**

datarios y ex legisladores deberían ser reducidos por propia iniciativa de ellos a fin

de que no se vulnere algunos derechos.

**SOLO BUEN GESTO.** Por su parte, el primer vicepresidente del Congreso, Jesús Alvarado Hidalgo (PP), dijo que reducir las altas remuneraciones del Ejecutivo y el Legislativo implica un buen gesto pero que ello no basta para solucionar las demandas insatisfechas de la población.

"Ojalá sea cierto que la re-

ducción de los sueldos signifique un alivio para los profesores y los trabajadores con demandas sociales, pero no representaría ni siquiera un sol de incremento para los trabajadores del país", mencionó.

Propuso que las remuneraciones sean fijadas sobre la base de una escala que responda a criterios, por ejemplo, de especialización, productividad y resultados.

Agregó que esta escala debe ser flexible "para que dentro de un mínimo y un máximo pueda permitirse premiar a quien realiza bien su labor".

"Por ejemplo, un empleado que hace bien su trabajo puede ganar 1,000 soles pero si hace mal el mismo este podría bajar hasta 500 soles. De esa manera, podemos alentar el trabajo", explicó.

Reiteró que el Ejecutivo viene elaborando varios proyectos de ley sobre la materia y que estos deben ser remitidos en los próximos días al Parlamento.

"La única vía que nos va a llevar a solucionar las demandas sociales es el crecimiento económico", concluyó.



MÁS LEÑA Ayaipoma acusa a Mena de morderle la mano a Toledo

Jair Ramírez

# Continúa pugna en Perú Posible por declaraciones de Máximo Mena

Exigen que presidente de bancada de PP pida disculpas a Toledo, pero éste llama "hipócritas" a sus compañeros

● Aunque en las últimas 24 horas el presidente de la República, Alejandro Toledo, y el vocero de la bancada oficialista, Máximo Mena, limaron asperezas luego de que este último cuestionara el liderazgo del primero en el partido, diversas voces se alzaron para echar más leña al fuego de esta bronca.

Mena recibió ayer los ataques de importantes representantes de la bancada de PP, como Marcial Ayaipoma, Gilberto Díaz y Santos Jaimes.

"A quien le falta poder de convocatoria es a Máximo Mena. El ha mordido la mano del Presidente", dijo Santos Jaimes, quien manifestó, además, que el presidente de la bancada oficialista "no toma decisiones y nadie lo puede seguir como a un líder".

## Más datos

El congresista de Perú Posible Marcial Ayaipoma emplazó al presidente de su bancada a predicar con el ejemplo y dar a conocer sus disconformidades de manera interna. "Máximo Mena siempre nos recomendará tratar los temas internamente. Por eso debe dar el ejemplo", sostuvo.

Agregó que los legisladores de Perú Posible erraron al elegir a Máximo Mena como presidente de la bancada, porque ha quedado demostrado que la política doméstica del partido

de gobierno "es una erupción volcánica".

Por su parte, el legislador Gilberto Díaz conminó a su colega de bancada Máximo Mena a pedir públicas disculpas al presidente Alejandro Toledo por los cuestionamientos que hizo respecto a su falta de liderazgo.

"Soy amigo de Máximo, pero esta vez me veo en la necesidad de rectificarle y pedirle que se disculpe ante el Mandatario. No puedo creer que un miembro de Perú Posible diga lo que él dijo", comentó.

Ante estos ataques, Mena lamentó que sus compañeros actúen como hipócritas "porque en las reuniones de la bancada señalan una serie de carencias y debilidades del gobierno, pero callan cuando se encuentran ante el Presidente". ■

que son le  
ollado las  
nes.  
Poza de  
s de los  
sición en  
con una  
nte. No  
a.  
nes de  
ara.  
rales,  
de lo  
ado a  
ente,  
rosos  
( en )  
s de

Decano  
GICO  
CI A  
TA  
5º del Rey  
JO NACI  
DEPAR  
ORDIN  
anza - Se  
Nacion  
le la Ley  
las Asi  
Extraon  
MARTICom  
Decano Naci

27 junio 2002 Gestión

## Comisión de Presupuesto reducirá gastos del despacho presidencial

El presidente de la Comisión de Presupuesto, Máximo Mena, plantearía prohibir las contrataciones de servicios que realizan las empresas públicas en el presupuesto del próximo año a fin de ayudar a la austeridad del Estado. "Hay que pensar en la austeridad del Estado para ayudar a los sectores más necesitados", comentó.

De otro lado negó que su propuesta de una mayor reducción del gasto público sea peligrosa para algunos programas sociales, como lo afirmó su compañero de bancada, Jacques Rodrich.

Indicó que en momentos de austeridad se necesita reducir los gastos en ítems que son innecesarios como los gastos en representación, en viáticos, así como cancelar algunos cargos de confianza y recortar algunos gastos en inversiones de infraestructura.

El congresista pide que la reducción del gasto público sea de 10% y no de 5% como lo plantea el Ejecutivo a fin de financiar la demanda de aumentos salariales.

Reiteró que está de acuerdo con eliminar los bonos de productividad, y se mostró en contra de restituir el Impuesto a las Acciones del Estado. Sin embargo consideró posi-



Máximo Mena.

va la propuesta de Confiep de incrementar el IGV.

Informó que plantearía al presidente de la Comisión de Economía realizar una sesión conjunta para analizar los temas de gasto público y otros temas del paquete tributario.

### Presidencia

El congresista Máximo Mena informó que la propuesta de aumentar el presupuesto para el despacho presidencial se reduciría a tan sólo S/. 135 mil. Sostuvo que es hora de que el presidente de la República ajuste sus gastos en

aras de incrementar los sueldos a maestros, policías y trabajadores del sector salud.

Mena afirmó que los S/. 2 millones que había solicitado el Ejecutivo para los gastos del despacho eran excesivos. "El monto que ahora se destinará será suficiente para que pueda cumplir con sus funciones", acotó.

De otro lado pidió al Apra colaborar con el clima de gobernabilidad para sacar adelante al país.

Asimismo pidió una tregua para hacer un planeamiento del desarrollo económico del país, compartiendo de esta manera la propuesta del presidente de Confiep.

VARIAR  
Gobierno  
de cortar el  
to corriente

Mena, presidente de la Comisión de Presupuesto del Poder Legislativo, reiteró que los miembros de dicho grupo de trabajo concluido que no es conveniente descargar el paquete tributario en las amplias mayorías, las cuales se verían afectadas por el aumento de la telefonía fija, a la telefonía móvil y a la TV por cable, aunque mostró a favor del proyecto de ley que grava con el impuesto a la renta a los intereses de los ahorros porque solo afectaría a las personas de mayores ingresos. Sin embargo, precisó que los proyectos de ley presentados por el Poder Ejecutivo, a ser debatidos mañana por el Poder Legislativo, pueden mejorarse. "Vamos a plantear alternativas de solución, pero en ningún caso vamos a aceptar el 100% de las iniciativas del Poder Ejecutivo. El Congreso tiene que

po si of eq la re in s a e e z

# Piden sanción contra gobiernistas corruptos

El nuevo vocero del Grupo Parlamentario de Perú Posible (PP), Máximo Mena, solicitó ayer al Comité Ejecutivo Nacional de esa agrupación política aplicar la máxima sanción a los militantes del partido gobiernista involucrados en casos de corrupción que "le hacen daño" al país.

En su primer contacto con la prensa, negó que el partido de gobierno haya copado los puestos en la administración pública pero, admitió, que una de las debilidades del Grupo Parlamentario oficialista es la falta de comunicación y coordinación existente entre sus miembros.

En ese sentido dijo que se intensificará un proceso de coordinación permanente entre los congresistas de Perú

## Mena: Oportunistas hacen daño al gobierno

El presidente de la bancada de Perú Posible (PP), Máximo Mena, denunció la existencia de oportunistas en el gobierno "que se suben al carro", con el afán de ocupar cargos públicos en diversas entidades del Estado.

Mena sostuvo que estas personas sólo buscan servirse del cargo, obtener su propio beneficio y dañar la administración del presidente Toledo, cometiendo acciones ilícitas.

Al comentar la posición de Belmont y del ex presidente de Petroperú, Carlos Bueno Galdo, de no atender el llamado al orden de Merino, el parlamentario oficialista demandó recuperar el principio de autoridad en todo nivel de la administración pública. Cabe indicar que en la víspera, el referido legislador pidió al Comité Ejecutivo Nacional de PP aplicar la más dura de las sanciones a los militantes del partido oficialista que estén involucrados en casos de corrupción que le hicieron daño al país.

problema.

Mena fue elegido como presidente del Grupo Parlamentario de Perú Posible, en reemplazo del legislador Luis Flores Vázquez.

Los congresistas Gilberto Díaz Peralta y Jorge Mufarech Nemy ocupan los cargos de vicepresidente y secretario, respectivamente.

De otro lado, el congresista Gilberto Díaz manifestó que la renuncia de Carlos Bueno Galdo a la presidencia de Petroperú, es un "tema zanjado".

Señaló que el Grupo Parlamentario de Perú Posible no se pronunciará sobre el informe final de la CVR hasta su presentación oficial. Aseguró que, hasta el momento, entre los legisladores oficialistas no existe una posición orgánica sobre el tema.

Libertad

21 agosto 2003

Libertad

28 agosto 2003

## Perú Posible: Oportunistas hacen daño al Gobierno

El presidente de la bancada de Perú Posible, Máximo Mena, denunció la existencia de oportunistas en el gobierno "que se suben al carro", con el afán de ocupar cargos públicos en diversas entidades del Estado.

Sostuvo que estas personas sólo buscan servirse, obtener su propio beneficio y dañar la administración del presidente de la República, Alejandro Toledo, cometiendo acciones ilícitas.

Cuestionó también la posición de Ricardo Belmont y el ex presidente de Petroperú, Carlos Bueno Galdo, de no atender el llamado al orden de la jefa del gabinete ministerial, Beatriz Merino.

El parlamentario oficialista demandó también al Go-

bierno recuperar el principio de autoridad en todo nivel de la administración pública.

La opinión del jefe de la bancada oficialista respecto a la presencia de oportunistas es compartida también por otros legisladores del partido de la chakana. Marcial Ayai-poma y Carlos Almerí señalaron que para nadie resulta extraño que mucha gente se acercó al partido durante las elecciones del 2001 cuando las posibilidades de triunfo ya estaban dadas.

Sin embargo ninguno de los legisladores señaló nombres de los presuntos oportunistas, aunque admitieron la posibilidad de que puedan estar en todas las esferas del Ejecutivo e incluso en Palacio de Gobierno.

## Mena: "Hay oportunistas en el gobierno"

"En el gobierno existen personas que son oportunistas y se suben al carro solo con el propósito de tener cargos en la administración pública", señaló ayer el presidente de la bancada oficialista, Máximo Mena Melgarejo.

"Estas personas solo buscan servirse y obtener su propia ventaja y beneficio, sin darse cuenta de que así dañan la imagen del Presidente y del gobierno", dijo.

El legislador de Perú Posible anotó que es necesario recuperar

el principio de autoridad a todo nivel de la administración pública para evitar casos como lo sucedido con el desacato del ex titular de Petroperú, Carlos Bueno Galdo, con la presidenta del Consejo de Ministros, Beatriz Merino Lucero.

Cena  
28 de agosto  
2003

Ex  
28 de agosto  
2003

Máximo Mena, presidente de PP en el Congreso, lo acusa de "excesos"

## Emplazan a Waisman a ser responsable

Contrariado por los constantes incidentes que protagonizan los miembros de su grupo político, el presidente de la bancada oficialista, Máximo Mena Melgarejo, pidió al secretario general de Perú Posible y segundo vicepresidente de la República, David Waisman Rjavimthi, ser más responsable con sus declaraciones a la prensa.

Refirió que si bien David Waisman es una persona muy preocupada por el partido, y que siempre actúa de buena fe, a veces se excede en sus comentarios.

Por dar un ejemplo, dijo que no es cierto que en Perú Posible se lo ningunee, por el contrario advirtió que se le tiene mucha consideración como fundador y secretario general del partido.

"David Waisman no pue-



Uno de los más mortificados por los desencuentros en el interior de la bancada de PP es Máximo Mena, presidente de ese grupo parlamentario.

de decir que lo ningunee, yo diría que más bien es un privilegiado porque tiene el cargo de segundo vicepresidente de la República y secretario colegiado de Perú Posible, además de ser congresista", manifestó.

De ahí que, aseguró, el comentario de Waisman de que dentro del partido no le dan el espacio que le corresponde no es más que una opinión surgida cuando pasaba "un mal día".

"El debe tener un comportamiento ejemplar porque es una figura representativa en Perú Posible. Pero en general como presidente de la bancada de gobierno hago un llamado a todos mis colegas para que sean más responsables con sus declaraciones", afirmó Mena.

LEIKA ZAJEC

21 Oct 2003

### Mena: Waisman debe actuar con madurez



Máximo Mena, presidente de la bancada parlamentaria de Perú Posible, demandó a su colega David Waisman a actuar con "mayor madurez" en su condición de

segundo vicepresidente de la República.

Estas declaraciones las brindó después de que Waisman denunciara un complot en su contra. "No es correcto aseverar que gente de

que se lo ningunee, yo diría que más bien es un privilegiado porque tiene el cargo de segundo vicepresidente de la República y secretario colegiado de Perú Posible, además de ser congresista", manifestó.

### Ilustre desc

A propósito de Partido Aprista no p jilla y enfiló sus bate te de la bancada ofi

El legislador ag Mulder afirmó que s tu Posible Máximo ilustre desc

Oficialismo cambia de estrategia y hace propuesta a la Mesa Directiva del Parlamento

# Perú Posible sólo cederá tres comisiones al Partido Aprista

Por CINTHIA VELARDE

Perú Posible empezó a ceder ante la posibilidad de que la oposición, específicamente el Apra, le arrebatara la presidencia de varias comisiones claves. Por eso, en la reunión informal que sustuvo con la Mesa Directiva, sus voceros propusieron entregar a los apristas las comisiones de Descentralización, Energía y Minas y Educación, mientras que a Perú Ahora le cedería la conducción de Economía.

Sin embargo, para ellos no son negociables los grupos de Constitución y Agraria, considerados estratégicos luego de que el presidente Alejandro Toledo, en su mensaje por Fiestas Patrias, propusiera como tema de debate la "instauración de una Asamblea Constituyente e impulsar el agro".

Los voceros por PP fueron Luis Solari y Cecilia Tait.

No se realizó la Junta de Portavoces, como se tenía previsto, debido a que los representantes de la bancada oficialista solicitaron a Antero Flores-Aríz y a los vicepresidentes presentes que expongan este planteamiento a los apristas, en su intento de gestar un acuerdo político que permita salir del entramamiento suscitado.



ingresaron al despacho de la presidencia el vocero del Apra, César Zumaeta Flores; de Perú Ahora, Ronnie Jurado Adriaola; y del Frente Independiente Moralizador, Fausto Alvarado Dodero.

No obstante, no fueron recibidos debido a que Perú Posible pidió privacidad en la reunión, lo cual fue respetado.

## EL FIM Y JORGE MENA

Mientras se entablaban las conversaciones, personal de prensa del legislador Jorge Mena Melgarejo (PP) repartía notas de prensa en las que se proclamaba candidato a la presidencia de la comisión de Relaciones Exteriores, a pesar de que su grupo no la ha solicitado formalmente.

Muy tranquilo y relajado lució el vocero aliado del gobierno, Alvarado Dodero (FIM), puesto que ninguna agrupación demandó presidir las comisiones de Defensa y Justicia. Por eso anunció que Luis Iberico Núñez y Gustavo Pacheco Villar repetirán el plato en las presidencias de las respectivas comisiones. Fuentes de este diario informaron que Pacheco fue elegido porque hizo cuestión de estado. Incluso afirmó que se merecía el cargo por haberse fajado defendiendo al régimen toledista.

"EL APRA NO CEDERÁ"



## LOS AMIGOS Y ENEMIGOS

Las tensiones están tan cargadas que cada autoridad busca separarlas a su estilo. El embajador chileno en Lima, Juan Pablo Lira, dijo que no le preocupa pues peruanos y chilenos nos queremos y el premier ferrero afirmó que "el enemigo no es Chile sino la pobreza".

EN LA MIRA. La austeridad en el Congreso le ha puesto la mira a la Oficina de Participación Ciudadana, área en la que se concentra personal despedido de otras dependencias. En los próximos días la administración Flores-Aríz anunciará si rodarán cabezas.

PERÚ MÁS TRABAJADO. Se comenta que Pedro Pablo Kuczynski está pugnando por trasladarse a la gente que lo acompañó en la segunda vicepresidencia de la gestión Pease a la oficina parlamentaria del SACH, su hacienda. La pregunta es si entrarán los quince servidores.

EMBAJADOR. Hasta dos veces el inefable Gustavo Pacheco continuó al embajador de Perú en Washington, Eduardo Ferrero, con Carlos del premer, en el Congreso. "Redón, es que usted quizá quiera ser congresista", le dijo Pacheco y el diplomático no se quedó atrás: "Y usted embajador". Pacheco se para serio.

FRENTE COJO. Para atraer las cámaras, Pacheco siguió con su cantata del Frente Perú con

# "No hay liderazgo en el gobierno"

■ Por CINTHIA VELARDE

Cansado de las indecisiones del presidente Toledo y del rumbo errático del gobierno en muchos sectores, el vocero de la bancada de Perú Posible, Máximo Mena Melgarejo, criticó ayer al jefe del Estado y le demandó asumir un mayor liderazgo al frente del Ejecutivo.

**-Alrededor de quince militantes de su partido serán expulsados por haber cometido actos de corrupción, ¿sabe de quiénes se trata?**

-Escuchar esta noticia me alegra mucho, porque había mucha lentitud, mucha pasividad e indiferencia de parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ante diversos hechos de corrupción cometidos por muchos de los militantes.

**-¿Conoce usted detalles del informe que presentará el general Mora Zevallos como titular de ese comité?**

-No, pero le repito, es positivo que el partido recargue sus baterías y aplique su código de ética para sancionar a los corruptos... Más vale tarde que nunca... Debo recordarle que existe un documento que contiene los diez grandes compromisos que ofrece el gobierno de Alejandro Toledo. Allí se señala claramente que se garantizará la realización de una gestión de manos limpias... Por eso, yo me he sentido incómodo y mortificado cuando el presidente Toledo nos informó en plena ceremonia de los nuevos ministros que iban a juramentar...

**-Pese a que usted es vocero de la bancada oficialista, no le informaron quiénes iban a ser los nuevos ministros..**

-No me dijeron nada hasta el día de la ceremonia de juramentación. Lo correcto hubiera sido que el presidente Toledo nos comunicara su propuesta para dar una opinión, porque nosotros como representantes de los departamentos conocemos a la gente... pero, bueno, el presidente confía en las personas, y al final, cuando ya los ha juramentado, uno encuentra que tienen antecedentes de prontuariados.

**-¿Siente que el jefe del Estado no toma en cuenta a su partido?**

-El mandatario no debe olvidar que Perú Posible tiene nueve años de existencia y tiene gente muy calificada para asumir cargos... si cuantificamos cuántos ministros hemos tenido, por ejemplo, en el Ministerio de la Mujer vamos a encontrar que en dos años y medio han rotado 5 ministras... Eso dice mucho de la calidad de un líder. Un líder no puede dar marchas y contramarchas, un líder no puede decir: "bueno, usted va a ser ministro seis meses, después lo sacó y lo vuelvo a poner. Yo estoy muy incómodo y lo digo con franqueza y transparencia."

**-Eso le ha restado liderazgo al presidente?**

-Un verdadero líder debe conocer a su gente... yo me pregunté por qué solo en el Mimed se ha cambiado hasta cinco ministras en menos de dos años y medio, y en otros portafolios se mantienen cargos. Este es el caso de los ministerios de Vivienda y de

Economía, son las mismas personas que están llegando al hartazgo... se las trata como si no hubiera personas calificadas para reemplazarlos.

**-Entonces, el jefe del Estado debería cambiar de actitud?**

-No sólo eso, sino contar con un plan de gestión de corto, mediano y largo plazo para conducir el gobierno, pero como no existe un programa de esa naturaleza, se piensa que cambiando personas; buscando figuras, se puede dar solución a los problemas y eso no va conmigo... El tema de fondo es tener un plan de gestión gubernamental.

**-¿Esto se lo ha dicho personalmente al presidente Toledo?**

-Siempre se lo he recomendado. Acá necesitamos estabilidad en la gestión pública. De qué vale tener un plan que al final es letra muerta, si los ministros no están encaminándose correctamente y se sigue haciendo expe-



■ Pensamiento Mena: "Un verdadero líder debe conocer a su gente...no puede dar marchas y contramarchas".

## ¿QUIEN ES MAXIMO MENA?

■ El congresista Máximo Mena Melgarejo fue elegido presidente de la bancada de Perú Posible en agosto de este año.

■ Lo acompañan en la junta directiva de su grupo político sus colegas Gilberto Díaz Peralta y Jorge Mufarech Nemy.

■ Natural de Ancash, Mena obtuvo 25,859 votos en las elecciones del 2001.

■ Estudió ingeniería económica y se inició en la política en las canteras de Perú Posible.

■ Mena ha sido autor de 113 proyectos de ley y dejará la presidencia de su bancada en marzo del 2004.

rimentos, cambiando, cambiando y cambiando... y seguimos haciendo experimentos. En dos años y medio de gobierno no se ha hecho nada, no ha habido visión de futuro y se han dedicado a los experimentos. Se han mareado en el poder.

**-¿Estas críticas se las ha planteado directamente al presidente?**

-Bueno... yo hago críticas constructivas, fraternas, si no las hago yo, nadie las va hacer... y créame que sufrí mucho... Reitero, lo que falta es liderazgo para implementar el plan de gobierno de PP, basta ya de experimentos y de ensayos, de barajar nombres. Ha llegado la hora del punto de quiebre, el cual no se hará posible sólo con un discurso.

**-Pero se logrará cuando el mandatario deje de hacer experimentos y asuma su liderazgo?**

-Yo le pido al presidente Toledo que pise tierra, aunque muchas veces no lo dejan gobernar.

## Mena: Mayor presupuesto responde a necesidades del país

El crecimiento del presupuesto para 2003 que se proyecta en los estimados del MEF es de 24,5 por ciento mayor al asignado este año, se justifica por las mayores necesidades exigibles, anunció ayer el presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso, Heimerdino Mena.

Desde el escenario económico no oficial, las fuentes de financiamiento presupuestal para el próximo año ascenderán a 40 mil 551 millones, 907 mil 268 nuevos soles, cifra superior en 24,5 por ciento a lo asignado para este año (35 mil 771 millones 987 mil 911 nuevos soles).

Mena refirió que el Poder Ejecutivo tiene plazo hasta el 30 de agosto para presentar el proyecto del presupuesto 2003. Sin embargo, aseveró que el mayor gasto se justifica por el incremento de las demandas de la población.

Mena planteó que el presupuesto se descentralizará, porque responde a la decisión política del Gobierno y se sustenta en una directiva del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF).

Explicó que el MEF, para distribuir de manera descentralizada el presupuesto, estudió los indicadores de pobreza de los diferentes departamentos con un criterio de equidad y así asigna más recursos a los departamentos con mayor indigencia.

El presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso prevé que los departamentos más beneficiados para el próximo año serán Huancavelica, Ayacucho, Cerro de Pasco, Cajamarca y Moquegua.

Anunció que para 2003 la distribución de los recursos responderá al mapa de competitividad de los departamentos y será participativa, a fin de que la población opine acerca de los gastos que considere de mayor importancia.

Mena comentó que las prioridades del Estado serán aquellas que permitan nuevas inversiones, pero no tendrán prioridad en el presupuesto para efectos de financiamiento.

Por otro lado, el economista Carlos Achánzen, decano de la Facultad de Economía de la Universidad San Ignacio de Loyola, comentó que el mayor gasto público no responde a una mayor demanda.

Explicó que el Perú tiene una gran capacidad productiva y una gran capacidad de absorber los países de avanzada son negativos que la mano de obra peruana es que la economía sigue pagando la patada de los países del Sur.

Mantuvo que la crisis pasa por cambiar que el cambio es la responsabilidad y la austeridad. El tamaño del presupuesto se debe reducir. El mayor gasto público solo nos llevará a mayores problemas, dijo.

Presupuesto no contempla aumento de remuneraciones

# 'Se venderían acreencias de la deuda externa'

01 SET. 2002

Por MARIANELLA ORTIZ

**D**ebido a la fuerte presión anual de la deuda externa en el presupuesto nacional, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Máximo Mena Melgarejo, adelantó que el Ministerio de Economía y Finanzas estudia en breve el traspaso de acreencias a terceros, con el fin de diferir el pago de cuotas principales de la deuda para un mediano o largo plazo.

**El presupuesto 2003 se incrementaría en un 25%. ¿Cuál es su evaluación inicial?**

El presupuesto asciende a S/. 44 516 millones, pero toma en consideración lo que anteriormente no se incluía en los presupuestos anuales. Si se prescindiera de eso el incremento sería de apenas 6.1%. Así que desde ese punto de vista crece a S/. 38 921 millones.

**¿La inquietud es si el presupuesto en sí está debidamente financiado?**

Para efectos del financiamiento se espera un posible déficit programado dentro del marco macroeconómico del 1.9% del Producto Bruto Interno (PBI). Como fuente de financiamiento se incluyen los recursos por privatizaciones o concesiones, recursos ordinarios, donaciones, transferencias, fondos de compensación, participación de rentas de aduanas, entre otros.

**Se había adelantado que el concepto de privatizaciones no estaría presente como fuente de financiamiento...**

Se tomó en cuenta como una opción con ingresos que alcanzarían los S/. 1, 424 millones.

## Presentación de ministros

**El proyecto de presupuesto ya está en el Congreso. ¿Cuál será el trámite?**

Ingresó de manera oficial la noche del jueves pasado (10:30 pm.). Ración el lunes será derivado a la Comisión de Presupuesto. De allí la mesa directiva establecerá la fecha para la exposición del ministro de Economía y Finanzas y del Primer ministro, para sustentar el ingreso y gasto del presupuesto público.

**¿En qué plazo podría darse?**

Máximo en los primeros 10 días del mes de septiembre, pero el Pleno sólo tomará conocimiento y luego la Comisión de Presupuesto establecerá un cronograma de actividades para que cada uno de los titulares de pliegos sustenten sus gastos.

**Es decir, unos US\$ 400 millones. Esta cifra no es alta considerando la poca aceptación que cuenta entre la población...**

Es que tiene que relanzarse este mecanismo. Si bien existe repulsa entre la población, se planteará las concesiones, no la venta. De esa forma no creo que existan problemas.

**El problema principal de este presupuesto sería el incremento en el pago de la deuda externa. ¿Qué hacer?**

Son compromisos que se asumió durante el gobierno de Alberto Fujimori, entre el 95 y el 2000. Son compromisos que van venciendo, no son amortizaciones o tasas de interés sino la cuota principal. El

Ministerio de Economía plantearía un reperfilamiento de esta deuda externa, en la que se prolongue para mediano o largo plazo.

**¿De qué forma?**

Una de las opciones que se está estudiando es manejar esta deuda con otros agentes que no sean como por los acreencias y en esta manera reperfilo la deuda. Es decir, que se diferir para adelante. Estos agentes podrían asumir vía contratos de deuda y se establecerían nuevas tasas de interés y nuevas fórmulas, de tal manera que se capte ingresos frescos y se pueda hacer inversiones que dinamizan la actividad económica.

**En función al proceso de descentralización del próximo año, ¿el presupuesto cumple con las expectativas regionales?**

Como quiera que el proceso se inicia a través de la instalación de los gobiernos regionales, a partir del primer de enero del 2003, es un proceso inicial. La entrega de partidas deberá ser gradual. En términos presupuestales se destinará el 22% más allá a los gobiernos locales. El gobierno central tendrá el 78%.

**¿No es aún muy alto ese porcentaje?**

Sí, es alto, pero si se excluyen los compromisos como gastos previsionales y el presupuesto de algunos poderes del Estado, se habla de sólo un 28% para el gobierno nacional.

**¿Pero se irán modificando poco a poco los ingresos de los gobiernos regionales?**

Para el próximo periodo del 2004 la participación de los gobiernos regionales debería tener una afinación no menor al 30%.

**De acuerdo al diseño del presupuesto, ¿quedaría claro que no se proyectó aumentos de sueldos en el 2003?**

En términos objetivos no se tomó en cuenta ningún porcentaje de incremento de remuneraciones.



El Máximo Mena Melgarejo afirma que la presentación en un momento de transición, servirá para financiar el presupuesto 2003.

# Criticaron lentitud del Ejecutivo en remitir reforma tributaria

### Presidente de la Comisión de Presupuesto también cuestionó la falta de políticas sectoriales para reactivar la economía

El presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso afirmó que no debe haber un cambio en la dirección de la economía como lo propone el congresista Jacques Rodrich. También sostuvo que de ser necesario el Gobierno debe pensar en seguir fusionando los ministerios y en reestructurar los programas sociales dentro de las propuestas para reducir el gasto fiscal. Asimismo destacó la preocupación del ministro de Economía por mantener el equilibrio fiscal y las condiciones favorables para la inversión. No obstante también le criticó la falta de políticas sectoriales para los sectores económicos.

El congresista Máximo Mena Melgarejo (PP) recomendó que dentro de las propuestas que viene elaborando el MEF para reducir el gasto fiscal, éste establezca que el 80% de los recursos que obtiene el Estado se destinen a la inversión pública y la diferencia a los gastos operativos de los ministerios y las entidades del Estado.

En declaraciones a Gestión sostuvo que el MEF debe estar de acuerdo con esta propuesta, porque no sólo ayudará a reactivar la economía del país, sino también a generar más empleo.

"Para que una economía marche bien siempre el gasto de la burocracia debe ser menor al gasto de inversión", afirmó.

Agregó que no cree que el MEF plante iniciativas para disminuir el gasto

burocrático, sino en mejorar la inversión pública. Indicó que una muestra de esto es que el MEF está haciendo una evaluación de las planillas del Estado, a fin de que no sigan cobrando sueldos personas fallecidas.

El congresista también saludó que el MEF esté trabajando en una nueva ley de Bases de Carrera Pública y en la evaluación de la estructura de costos de los ministerios.

#### Política salarial

Al respecto indicó que si las propuestas para reducir el gasto fiscal están listas en el segundo trimestre, como lo afirmó el viceministro de Hacienda, exhortó que éstos corrijan la actual política salarial en la



El MEF debe establecer que el 80% de los recursos se destine a la inversión pública, planteó el congresista Máximo Mena.

administración pública y la alta burocracia que existe en el Estado.

Se tiene que buscar, dijo, la austeridad en los ministerios y organismos del Estado, de tal modo que "se le dé el dinero exacto para que cumplan con su función y paguen a sus empleados".

Al ser consultado si aún es necesario fusionar los ministerios, el parlamentario precisó que de ser necesario el Gobierno debe pensar en esto, dado que el presu-

puesto del gobierno central es el grueso de presupuesto del sector público.

En lo que sí mostró su total respaldo es en reestructurar los programas sociales, pues los beneficiarios se están aprovechando maliciosamente de estos programas. "No se está para arrojar dinero en aquellos que utilizan estos programas para vivir sin trabajar", comentó.

#### Críticas

Al hacer un balance de la gestión del ministro de Economía, el parlamentario destacó, entre otras cosas, su preocupación por mantener el equilibrio fiscal, una inflación estable, la reducción del riesgo país y las condiciones favorables para las inversiones.

Sin embargo criticó que no se haya avanzado en la reducción del gasto público para que los ingresos sean asignados correctamente.

También criticó la lentitud con que viene avanzando la reforma tributaria y la falta de políticas sectoriales para reactivar los sectores económicos. Recientemente el ministro de Economía señaló que las iniciativas de la reforma tributaria están listas a fines de marzo próximo.

En relación a los comentarios del presidente de la Comisión de Economía del Congreso, Jacques Rodrich, en el sentido de que debe haber un cambio en la dirección de la economía, Mena indicó que no debe haber un cambio, pues viene dando buenos resultados.

## Porque afecta a las empresas

# Piden al MEF modificar reglamento del impuesto a la Renta

El presidente de la Cámara de Comercio de Lima, Juan Carlos Rodríguez, pidió al MEF que modifique el reglamento del impuesto a la Renta, porque afecta a las empresas.

Sostuvo que el Ejecutivo debería presentar una propuesta en la Cámara de Comercio de Lima, que permita que el impuesto a la Renta contenga disposiciones que permitan a las empresas pagar más barato a la Renta, como es el caso de las empresas a partir del mes de octubre de 2007.

El presidente dijo que la medida es necesaria para que las empresas puedan pagar más barato a la Renta, como es el caso de las empresas a partir del mes de octubre de 2007.

Al ser preguntado si se debe tener un cambio en la dirección de la economía, Mena indicó que no debe haber un cambio, pues viene dando buenos resultados.

El congresista Máximo Mena Melgarejo (PP) recomendó que dentro de las propuestas que viene elaborando el MEF para reducir el gasto fiscal, éste establezca que el 80% de los recursos que obtiene el Estado se destinen a la inversión pública y la diferencia a los gastos operativos de los ministerios y las entidades del Estado.

En lo que sí mostró su total respaldo es en reestructurar los programas sociales, pues los beneficiarios se están aprovechando maliciosamente de estos programas. "No se está para arrojar dinero en aquellos que utilizan estos programas para vivir sin trabajar", comentó.

Al hacer un balance de la gestión del ministro de Economía, el parlamentario destacó, entre otras cosas, su preocupación por mantener el equilibrio fiscal, una inflación estable, la reducción del riesgo país y las condiciones favorables para las inversiones.

Primer obstáculo que debe afrontar Silva Ruete en el Congreso

# Comisión de Presupuesto pedirá al MEF reduzca gasto corriente

Presupuesto debe ser más austero, advierte su presidente Máximo Mena

JESSICA TORRES OSCORIMA

*El presidente de la comisión de Presupuesto del Congreso, Máximo Mena Melgarejo, informó que pedirá al Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) reducir el gasto corriente contemplado en el proyecto de ley del Presupuesto 2003. Sostuvo que el presupuesto debe ser más austero si se quiere lograr la tan ansiada reactivación económica. En diálogo con EXPRESO afirmó que Javier Silva Ruete podría verse tentado a aumentar o crear impuestos para cubrir el déficit fiscal.*

◆ El presupuesto del próximo año no es ni austero ni equilibrado según varios analistas económicos, ¿qué opina usted?

Las apreciaciones de los analistas no son del todo ciertas. Se puede entender que el presupuesto es contradictorio en algunos aspectos, como el incremento del gasto corriente y que los funcionarios del Estado que están vía locación de servicios o servicios pasen a ser contratados en forma fija, sin embargo debemos partir que se trata de un proyecto que puede ser mejorado.

—¿Qué cambios pedirá que se efectúen al presupuesto?

Pediremos al MEF que centre su atención en reducir el gasto corriente, incrementar los ingresos mediante las privatizaciones y concesiones y que avance con la reforma tributaria de tal manera que no perjudique a los em-



Mena admite que el gobierno cometió un error al ceder a las presiones regionales que frustró la privatización de Egasa y Egesur

presarios ni a los ciudadanos. Asimismo, reestructurar el presupuesto atendiendo con mayor énfasis el sector Educación y Salud, así como que se esmeren en ordenar el aspecto remunerativo, porque observamos que entre funcionarios del mismo nivel tienen sueldos diferenciados. Pediremos al MEF que el presupuesto sea más austero.

—¿Considera que los ingresos por privatizaciones se deben poner como fuente de financiamiento del presupuesto del 2003?

Creo que las privatizaciones deben ser parte del financiamiento del presupuesto.

—Y un mayor endeudamiento...

Lo veremos. En todo caso

está financiado con los recursos ordinarios, recursos de las privatizaciones y el endeudamiento. Si estuviera desfinanciado significa que se presentaría el descontrol del déficit fiscal. Escenario que descartamos porque el gobierno está haciendo un manejo responsable de los recursos y porque no entrará a los vicios que se hicieron en la década del 90.

—Cómo poner los ingresos por privatizaciones como fuente de financiamiento del presupuesto del 2003 si no se está seguro que se podrán concretar tan fácilmente por la fuerte oposición de los frentes regionales...

Estoy seguro que luego de las elecciones regionales se avanza-

ción y concesiones. Ahora hay dirigentes regionales que se están aprovechando de la costumbre prelectoral para obtener votos. En mi opinión el gobierno cometió un grave error al aceptar el diálogo con los dirigentes de Arequipa cuando debió buscar la fórmula para continuar con este proceso.

—En el tema del pago de la deuda externa, está de acuerdo con que se destinen el 24.6% del presupuesto del próximo año...

Así expresura que no estuviera de acuerdo, tenemos que mostrar a los organismos internacionales que somos un país responsable y que el gobierno asume el compromiso sin ninguna duda. La propuesta de pagar la deuda, según los ingresos que tengamos, es inadecuado y técnicamente descalificado.

## Se vendrían más impuestos

—Si el gobierno no avanza con la reforma tributaria y no obtiene los recursos esperados por las ventas de empresas estatales la única salida sería aumentar impuestos...

Sería una salida. Estoy de acuerdo con el anuncio que hiciera el presidente Alejandro Toledo en donde dice que pagarán más impuestos los que tienen más. No podemos gravar

con impuestos a los que no tienen es como sacar sangre al muerto.

—Pero serían los empresarios los mayores afectados...

Opino que el gobierno no debe crear más impuestos, ya que esto significará crear mayores costos a los empresarios y generará mayor inflación. En mi opinión mejor deberíamos eliminarse las exoneraciones impositivas porque hay gente que saca la vuelta y en el cual podríamos obtener mayores recursos para el fisco.

—¿Cómo atraer inversiones si por ejemplo el gobierno muestra indecisión en la firma del contrato de concesión de las eléctricas Eucen y Etesur?

Lo que ha pasado son debilidades de la democracia, no estoy diciendo que haya marchas y contramarchas. Lo que pasa es que los frentes regionales y algunos líderes políticos no están contribuyendo a generar una buena imagen del país.

—El incremento del ISC a los combustibles y a las cervezas demuestra la gravedad de la situación económica...

Hay un hueco fiscal y se tiene que recurrir a un mecanismo, por eso se recurrió a incrementar el ISC. Es una medida justificable, no es facilista como se afirma, facilista sería recurrir a la maquieta como lo hizo un ex presidente.

LATIN JAZZ EN LIMA  
DAVE